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Сколько вылилось на наши головы «компро-
мата» в последние недели, дни!.. Сколько денег 
заработали провокаторы, клоуны и разного рода 
прорицатели и псевдоразоблачители, и сколько 
еще заработают!

Да, декабрьские выборы растревожили многих, у 
кого-то вызвали протест и резкое отрицание. Да и 
общая ситуация смены руководства города, идущих 
кадровых изменений вызвала некое напряжение.

С одной стороны, мы все хотим лучшей жизни, 
с другой – естественно желание стабильности и 
определенного покоя.

Как «совместить несовместимое»? Как не делиться 
по личным и партийным предпочтениям? Как не «вес-
тись» на крики и посулы провокаторов? Как утвер-
диться в разумности выбора и мнении большинства? 
Ведь мы свободны обсуждать и осуждать все и вся. 
Особенно в наступившую эпоху Интернета.

Как это ни парадоксально – надо просто, как в 
старые добрые времена, всем прийти на выборы. 
Именно участие абсолютного большинства в голо-
совании снимет вопросы пресловутых «вбрасыва-
ний», «каруселей» и т. д.

И главное – мы сформулируем и узнаем волю 
большинства граждан нашей великой страны. Не из 
различных опросов, а по результатам голосования! 
Действительную волю россиян! 4 марта. На выборах 
Президента страны.

Сергей ИваНов

4 марта – выбери свое будущее!

весна пришла!

капля рождает ручей, 
ручьи – реку, река – море…

Задание 
на воскресенье

Георгий Полтавченко призвал все об-
щественные и политические силы города 
сделать выборы Президента России 4 
марта чистыми и прозрачными. Этот при-
зыв прозвучал на встрече с наблюдателя-
ми и руководителем Горизбиркома. 

Губернатор Санкт-Петербурга отметил, 
что действовавшая на последних выборах 
в Госдуму России и Законодательное 
собрание Петербурга форма составле-
ния списков избирателей – по алфави-
ту – к сожалению, себя не оправдала, и 
на предстоящих выборах Президента РФ 
списки избирателей формируются по 
адресам проживания. Губернатор пояс-
нил, что сейчас идет сверка этих списков. 
Каждый избиратель может обратиться в 
соответствующую избирательную комис-
сию, чтобы проверить свои данные. Он 
добавил, что попросил коллег по адми-
нистрации проверить, внесены ли они в 
списки избирателей. «Из 3,2 тыс. человек, 
побывавших на избирательных участках, 
только 25 не нашли себя», – сообщил 
глава города.

В свою очередь, председатель Санкт-
Петербургской избирательной комиссии 
Александр Гнетов напомнил, что по те-
лефону 050 или на сайте Горизбиркома 

можно уточнить адрес избирательного 
участка.

В ходе встречи Георгий Полтавченко 
также поддержал идею создания в Пе-
тербурге общественной площадки для 
свободного выражения любых мнений 
по аналогии с Гайд-парком в Лондоне. 
Это мнение он высказал сегодня в ответ 
на предложение представителей обще-
ственных наблюдателей на выборах пре-
зидента создать в Петербурге граждан-
скую площадку, где бы творческие люди 
собирались и высказывали свое мнение 
по волнующим проблемам. По мнению 
наблюдателей, это могло бы решить про-
блему крупных акций протеста.

По словам губернатора, эта идея ин-
тересная: «Наш город достаточно посе-
щаем туристами, которым, возможно, не 
интересно участвовать в мероприятиях 
общественного протеста».

«Целесообразно выделить одно-два 
места, на которых каждый желающий либо 
в творческой, либо в иной форме мог бы 
высказывать любые мысли», – считает Ге-
оргий Полтавченко. Он также полагает, что 
«есть смысл и для творческих митингов 
создать отдельную площадку».

Людмила СоЛНцева

Губернатор поддержал идею 
создания Гайд-парка в петербурге

Избиратели, которые к дню го-
лосования 4 марта окажутся вне 
своего постоянного места прожива-
ния, могут получить открепительное 
удостоверение в участковой избира-
тельной комиссии. Открепительные 
удостоверения будут выдаваться по 
3 марта включительно (с 10.00 до 
14.00). Режим работы участковых 
избирательных комиссий: по будням 
с 15.00 до 20.00, по субботам – с 
10.00 до 14.00. Обязательно иметь 
при себе паспорт.

Телефоны Территориальных изби-
рательных комиссий Невского райо-
на № 5 (правый берег) –560-09-19  и 
№ 24 (левый берег) – 560-23-83.

 По сообщению пресс-службы 
Невского района, в день выборов 
4 марта на ряде избирательных 
участков будут работать выездные 
центры здоровья, а также вра-
чи-специалисты: эндокринологи, 
стоматологи и кардиологи. На из-
бирательных участках, находящихся 
в образовательных учреждениях, 
организована культурно-досуговая 
программа.

информация 
для избирателя

Неформальная 
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Родителям будущих 
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в гостях 
у дяди вани. стр. 7
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В 1994 году, когда депутаты I со-
зыва заняли свои кабинеты и начали 
наводить порядок в жизни города, 
петербургское законодательство 
напоминало сплошное белое пятно. 
С тех пор, без преувеличения, была 
проведена огромная работа... Но ее 
не стало меньше со временем! «Есть 
федеральное законодательство, и 
местное не должно ему противоре-
чить, – поясняет Константин Николае-
вич, – опять-таки каждый новый закон 
требует внесения массы поправок в 
связанные с ним нормативно-пра-
вовые акты. На сегодня многие из 
принятых тогда законов устарели, 
нуждаются в обновлении, уточне-
нии, – я думаю, этому в целом и будет 
посвящена деятельность депутатов 
V созыва. Не будь комиссии по во-
просам правопорядка и законности, 
например, не смогли бы без сбоев 
работать мировые суды – самые 

близкие к населению, поскольку в них 
рассматриваются мелкие, бытовые 
вопросы (например, разводы). В этом 
году истекают полномочия судей на 
17 участках, следует выбрать новых. 
Кстати, сейчас как раз решаем во-
прос: возможно, стоит продлить срок 
полномочий судей с трех до пяти лет. 
Недавно избирали кандидатов и в 
уставной суд, а еще есть квалифика-
ционная судейская коллегия – туда 
нужны представители от обществен-
ности... и так далее».

Законы и изменения в них вызре-
вают из обращений граждан. Два или 
три обращения – это лишь частный 
случай, который, конечно, изучается, 
заявителям стараются помочь (как 
минимум, перенаправить в нужную 
инстанцию). Но поток из ста одно-
типных просьб показывает, что в об-
ществе есть потребность – поменять 
что-то в пенсионной системе, ввести 

какую-либо льготу, разработать ме-
ханизм социальной поддержки и 
тому подобное. Так появился запрет 
на продажу алкоголя в ночное время. 
Комиссия по вопросам правопорядка 
и законности может рекомендовать, 
чтобы законопроект, созданный на 
основе таких массовых обращений, 
доработали. Или же, наоборот, подде-
ржать законотворческую инициативу, 
как это было с идеей об организации 
добровольных пожарных дружин 
(большое дело!).

В комиссию входят десять человек. 
Раз в месяц они по очереди ведут при-
ем по адресу: Вознесенский проспект, 
14. Туда приходят с действительно 
сложными вопросами. У кого-то про-
блемы с гражданством или жильем, 
кто-то ходатайствует о досрочном 
освобождении из тюрьмы.

«Если вы чувствуете свою правоту, 
если это обоснованно, нужно доби-

ваться своего, – считает Константин 
Серов. – Инстанций много, если 
отказали в одной, это еще ничего не 
значит. Нельзя отчаиваться. Знаете 
ведь, что самый страшный грех – это 
уныние? Одной многодетной семье 
мы восемь лет старались помочь, уже 
старшие дети завели свои собствен-
ные семьи. Все-таки удалось улуч-
шить их жилищные условия, каждый 
получил по отдельной квартире!».

Конечно, такие дела требуют не 
эмоционального, а очень взвешен-
ного подхода. Поэтому и существует 
предварительная запись (по тел. 
570-34-50). «Проще иметь дело с 
оригиналами тех писем и запросов, 
что вы отправляли по инстанциям, с 
теми ответами, что они дали. Это ус-
коряет процедуру, юристу комиссии 
так тоже легче ориентироваться».

На первом заседании комиссии 
в Законодательном собрании Кон-

стантин Серов поделился опытом с 
новичками. Например, рассказал, 
что за время одного приема депутаты 
успевают рассмотреть 5-6 дел. Каза-
лось бы, немного, но история вопроса 
может насчитывать несколько папок.

«Для меня эта работа не новая, – 
говорит Константин Николаевич, – в 
четвертом созыве я уже входил в 
комиссию. Долгие годы ее пред-
седателем был Аркадий Григорье-
вич Крамарев, сейчас он является 
нашим советником, так что налицо 
полная преемственность. Скажу, 
что многие здесь старше меня по 
возрасту, и мне важно, как они 
относятся к тому, что я делаю. Уве-
рен, результаты хорошей работы 
должны быть монументальны, как 
наш город!».

анна ЧуРукСаева

Во-первых, если вы по состо-
янию здоровья не можете лично 
прибыть на избирательный 
участок и хотели бы получить 
возможность проголосовать 
на дому, позаботьтесь подать 
заявление (можно просто поз-
вонить по телефону) в избира-
тельную комиссию. Вы имеете 
право сделать это не позднее 
14.00 4 марта 2012 года, но луч-
ше, конечно, пораньше, чтобы 
не нагружать дополнительной 
работой членов УИК в самый 
важный день. Им и так несладко 
приходится...

«Я работаю в избирательной 
системе с 1984 года, – говорит 
Елена Михайловна. – С конца 
80-х выборы стали протекать 
довольно бурно. Всегда были 
недовольны проигравшие, но 
также мы часто сталкиваемся с 
тем, что граждане недовольны 
законами в целом, а выслуши-
вать их жалобы, испытывать 
их возмущение приходится на 
себе членам участковых изби-
рательных комиссий. Это, по 
меньшей мере, нелогично и 
несправедливо. Более 12 ты-
сяч жителей Невского района 
не нашли себя в избиратель-
ных списках 4 декабря. Но эти 

списки составляются заранее, 
члены УИК к этому отношения 
не имеют, а обвиняли именно 
их! Избиратель приходит, рас-
страивается, вымещает все 
на таких же, между прочим, 
гражданах – и… домой. А чле-
ны участковых избирательных 
комиссий с семи часов на ногах 
и до поздней ночи!».

Большинство тех, кто был 
пропущен, в новые списки уже 
внесены. Возможно, там нет ва-
шей фамилии. И если вас не уст-
раивает вариант, при котором в 
день голосования ваши данные 
занесут в списки от руки, про-
верьте наличие своей фамилии 
в списке, обратившись лично 
или просто позвонив в участко-
вую избирательную комиссию 
(с понедельника по пятницу – с 
15.00 до 20.00, по субботам – с 
10.00 до 14.00).

Во-вторых, напоминаем, что 
голосовать лицам, зарегистри-
рованным по месту пребывания 
(так называемая «временная 
регистрация»), можно было 
только на прошлых выборах  
депутатов Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга. 
Сейчас ситуация другая: голо-
сование проводится по месту 

проживания (по-старому – по 
месту прописки). 

«Явка на президентские вы-
боры традиционно выше, хотя 
это и парадокс, ведь ближе к 
нам вроде бы муниципальная 
власть. Но, наверное, дело в 
том, что это и правда главные 
выборы. Поэтому, ради того, 
чтобы принять в них участие, 
стоит приложить некоторые 
усилия. Например, получить от-
крепительное, если вы прожи-
ваете в другом городе или субъ-
екте Российской Федерации, а 
находиться в день голосования 
будете в Санкт-Петербурге. Не 
имеете возможности съездить 
за этим документом лично? 
Пусть его получит кто-то из род-
ных или друзей по нотариально 
заверенной доверенности. Ее 
посылают по почте, и почтой же 
приходит к вам открепительное. 
Это не очень сложно!».

P.S. Если вы попали в число 
тех «везунчиков», которые «там» 
уже снялись с регистрации, 
а «тут» еще не успели заре-
гистрироваться (например, 
переезжаете), обращайтесь в 
избирательный участок № 62 по 
адресу: набережная Обводного 
канала, дом 177, литера «Д».

«Она требует и правовой подго-
товки, и вполне конкретных навыков, 
и чисто физических сил. Поэтому 
я ценю постоянство наших членов 
участковых избирательных комиссий. 
С большинством из них я работаю с 
2003 года. К прошлым декабрьским 
выборам обучили 30 новичков, к мар-
товским – пятерых. А знаете, сколько 
всего человек в нашем активе? Пос-
читаем вместе. По территории ТИК 
№ 5 образовано 106 избирательных 
участков. Они разнятся по числен-
ности избирателей. На участке, где 
голосуют до тысячи избирателей, 
сформированы участковые комиссии 
из семи человек, до двух тысяч – из 
12 и свыше двух тысяч – из 14 чело-
век. Получается всего 1405 членов 
участковых избирательных комиссий. 
И все равно каждого нужно проинс-
труктировать, поскольку изменения 
в законодательство вносятся пос-
тоянно. В течение трех недель до 
дня голосования члены УИК дежурят, 
чтобы избиратель мог прийти с во-
просами, получить открепительное 
удостоверение, проверить наличие 
своих персональных данных в спис-
ках избирателей. Кстати, о списках 
избирателей. Если вы пришли на 
выборы и не обнаружили себя в 

списках, правильное действие – спо-
койно попросить внести свои данные 
в дополнительный (вкладной) лист, 
получить избирательный бюллетень 
и проголосовать. В данной ситуации 
негодующе развернуться и уйти это 
не какая-то особенная позиция. Ло-
гический, взвешенный выбор, кото-
рый вы собирались сделать, важнее 
мимолетных эмоций, разве не так? 
Я работаю в избирательной системе 
и очень переживаю, когда слышу 
претензии в ее адрес, тем более не-
обоснованные.

После окончания голосования и 
подсчета голосов избирателей, а 
также составления протокола УИК об 
итогах голосования, председатель 
и секретарь участковой комиссии 
едут в сопровождении представителя 
полиции в вышестоящую территори-
альную комиссию. И пусть уж меня 
не считают дилетантом, если скажу, 
что ни разу не видела того, о чем 
так любят говорить те, кто, видимо, 
имеет к этому отношение, – всех 
этих «вбросов», «каруселей» и т. д.! 
Система сложная, мы в ней стара-
емся разбираться, а в необходимых 
случаях привлекаем специалистов. 
Доверьтесь нам!».

Нина ГРИГоРьева

комиссия по вопросам правопорядка и Законности Зс спб

константин серов: 
«результаты хорошей работы должны быть 
монументальны, как наш город!»
среди комиссий Законодательного собрания санкт-петербурга есть одна, без которой деятельность 
всего Закса была бы невозможна. ее председатель – константин серов – рассказал нашему коррес-
понденту, что такое законность и правопорядок и как их обеспечивают.

выборы готовят 
профессионалы

выборные тонкости-2012

потеплело, повеяло весной, на пороге март, а с ним и главное событие, которое определит, как страна станет развиваться в ближайшие годы. и если для граждан выборы 
– это необременительная процедура, то подготовка к ним – совсем другое дело! мы поднялись на 4-й этаж администрации района и ненадолго оторвали от работы 
председателей территориальных избирательных комиссий № 5 и № 24, чтобы они рассказали нам о тонкостях организации всенародного голосования.

выборы преЗидента россии

Главное событие Года

Рахбар Спешилова возглавила территориальную 
избирательную комиссию № 5 в 2003 году. До этого 
участие в выборных кампаниях принмала как юрист 
администрации района. она считает, что процедура 
организации выборов – это очень тяжелая и сложная, 
но увлекательная работа.

Хотя выборы 4 декабря вроде бы освежили в памяти граждан 
избирательное законодательство, вопросов остается много: работа 
участковых и территориальных избирательных комиссий тщательно 
регламентирована и чрезвычайно сложна, кроме того, президентские 
выборы имеют свои нюансы (например, никакого предварительного 
голосования). елена Добротворская, председатель ТИк № 24, по прось
бе корреспондента нашей газеты прояснила важные моменты.
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как работает районная 
администрация, много ли делают 
муниципальные власти, заметны 
ли усилия благоустроителей, 
беспокоят ли население итоги 
выборов – обо всем об этом 
можно спросить коротко: «Жить 
в 2011 году стало легче/стабиль-
нее/спокойнее или нет?».

Татьяна Сергеева, директор кор-
рекционной школы № 34: «Я лично 
считаю, значительно лучше! Насколько 
преобразились территории района! 
Были оснащены дошкольные и школь-
ные учреждения. Никогда столько 
внимания системе образования не 
уделялось! Для обеспечения безопас-
ности, например, где обновлены, где 
установлены ограждения. Моя шко-
ла последние 19 лет не получала на 
благоустройство ни копейки. Благо-
даря районной адресной программе в 
2011 году у нас поставили ограждение, 
привели территорию в порядок».

Лидия Орешкина, пенсионер: «Не-
сомненно, стало лучше! И оформление 
района нравится. Муниципальные 
власти начали наконец-то дворами и 
детскими площадками заниматься!».

Виктор Фадеев, начальник отдела 
надзорной деятельности Невского 
района МЧС России: «С точки зрения 
пожарной безопасности, мы добились 
снижения пожаров на 30%. Так что 
год был неплохим. В коллективе люди 
настроены положительно, на работу 
они действительно хотят идти, а это 
хороший показатель».

Нина Николаева, сотрудник школы 
№ 323: «Для жизни год был проще пре-
дыдущих. Немножко пенсию повысили. 
А вот в школе стало больше отчетов...».

Тамара Сидоренко, зампредседателя 
Совета ветеранов Невского района: 
«Я думаю, год был лучше предыдущих. 
Район стал возрождаться, очень приятно! 
А проблемы у нас остаются – жилье, еще 
раз жилье и дороги. Потихонечку реша-
ется, за один год все не сделаешь».

Игумен Арсений: «Жить стало удоб-
нее, да. Дороги лучше, а люди инте-
реснее – стали больше себе позволять 
чего-то интересного, живого».

опрос

один 
вопрос – 
обо всем

Не углубляясь излишне в циф-
ры (полностью отчет напомина-
ет по объему рукопись «Войны 
и мира»), глава района Сергей 
Ситдиков изложил главное.

Так, средняя зарплата в рай-
оне – около тридцати тысяч, 
и у врачей, и у педагогов, и у 
рабочих. Заводы модерни-
зируются, осваивают вы-
пуск новой продукции. Со-
циальное жилье получила 
тысяча семей. Два парка 
реконструированы, появился 
один новый – парк Воинской 
славы. Директора школ по-
немногу учатся зарабатывать 
деньги – выигрывая гранты, 
получая престижные премии. 
А в поселок Ушково уже этим 
летом поедут отдыхать дети – 
оздоровительная база там 
отстроена на загляденье!

Вице-губернатор Сергей 
Козырев, присутствовав-
ший на отчете, отметил, что 
район на хорошем счету у 
городских властей. Однако 
Невский район – это частичка 
города (хотя и большая!) и 
не может избежать тех же 
проблем, от которых стра-
дает весь Петербург. Так, 
вице-губернатор рассказал, 
что в этом году значительные 
средства будут направлены 
на незапланированный ре-
монт магистральных тепло-
вых сетей – чтобы коллапс, как в 
Колпино, не повторился. Сергей 
Анатольевич привел в пример 
Финляндию, куда вместе с гу-
бернатором ездил перенимать 
опыт: «Мы спросили финнов: 
«Что вы делаете с дефектами, 
разрывами теплопровода?» 
Они так удивились! Говорят, 
какие могут быть дефекты, 
если трубы планово заменя-
ются? Мы надеемся, что через 
7–10 лет тоже забудем про 
разрывы». Еще один важный 

проект, который затронет Невс-
кий район, – это строительство 
снегоплавильного пункта по 
адресу: Октябрьская набереж-
ная, 2. Пока в городе работает 
один стационарный снегопла-
вильный пункт – на Рижском 
проспекте, 43. А требуется как 

минимум 18 – на каждый район 
города хотя бы по одному. Это 
поможет эффективнее очищать 
улицы зимой. (И, кстати, должно 
бы снизить стоимость услуги 
по вывозу снега, ведь больше 
не придется ездить через весь 
город!) Третья глобальная за-
дача правительства – развитие 
улично-дорожной сети. Четы-
реста машин на тысячу жителей 
серьезно обостряют взаимоот-
ношения пешеходов и автомо-
билистов. В Америке в 1920-х 

и в Европе в 1960-х это уже 
проходили, так что рецепт есть: 
транспортные потоки будут на-
правлены в обход центра.

Глава района и вице-губерна-
тор также ответили на вопросы 
из зала. Открытие поликлиники 
на Правом берегу планируется в 

2014 году, в 19-м квартале. 
Также в 2014-м приведут 
в порядок Куракину дачу. 
Насчет ремонта Цимба-
линского путепровода 
Сергей Козырев пообещал 
сделать запрос и после 
отчитаться.

Среди задач на 2012 год, 
помимо улучшения инвес-
тиционного климата и 
поддержки малого бизне-
са, значатся конкретные, 
весьма полезные про-
екты. Например, строи-
тельство автомобильного 
путепровода в районе 
Ладожского вокзала и 
отделения скорой помощи 
на улице Крыленко и т. д. 
А на Дальневосточном 
проспекте появится каток 
для занятий керлингом и 
шорт-треком.

Отчет открыл серию 
юбилейных мероприятий, 
приуроченных к 95-летию 
района. Поэтому, после 
небольшого перерыва, 
состоялись награждение 

почетным знаком «За заслуги 
перед Невским районом» и кон-
церт. В этом году знак получили 
11 человек: Борис Богатырев, 
гендиректор ОАО «Октябрь-
ский вагоноремонтный завод»; 
Павел Плавник, гендиректор 
ОАО «Звезда»; Татьяна Вовчик, 
главврач детской поликлиники 
№ 73; Игорь Горячев, старший 
тренер-преподаватель СДЮС-
ШОР № 2; Людмила Грызлова, 
заведующая детским садиком 
№ 5; Вера Лобанова, дирек-

тор ООО «Торгово-закупочная 
база»; Лилия Огнева, директор 
Невской централизованной 
библиотечной системы; Олег 
Погодин, завпроизводством 
структурного подразделения 
№ 5 комбината социального 
питания «Волна»; Иван Теплых, 
глава местной администрации 
МО 54; Татьяна Чернышева, 
замдиректора по учебно-вос-
питательной работе Психонев-
рологического интерната № 10, 
депутат муниципального совета 
МО «Правобережный»; Мар-
гарита Хабибулина, методист 
332-й школы.

Подарком всем собравшим-
ся стало выступление Лаймы 
Вайкуле – настоящей звезды и 
советской, и российской, и тем 
более зарубежной эстрады. 
Певица исполнила не только 
свои хиты «Акапулько», «Верни-
саж», «Еще не вечер» и прочие, 
но и несколько новых песен 
Раймонда Паулса, в том числе 
одну, которая еще нигде ни разу 
не звучала. Как сказала, Лайма 
Станиславовна, она хотела 
проверить, будет ли новинка 
иметь успех? Аплодисменты 
показали: еще какой! Еще был 
трогательный момент: актриса 
спустилась со сцены и танце-
вала вместе с Игорем Александ-
ровичем Горячевым...

Поэтому ничего удивитель-
ного не было в том, что когда 
зрители выходили из «Троицко-
го» в метель, они напевали: «А 
вот – Венеция зимой...».

александр 
коНСТаНТИНов

отчет накануне юбилея

мы продолжаем разго-
вор с юрием Гусаковым, 
главой муниципального 
образования № 54 и началь-
ником районного предвы-
борного штаба объеди-
ненного народного фронта 
(начало – в «славянке» от 
17 февраля).

– Кто-то из мудрых сказал: 
«Счастье – это хорошее здоровье 
и плохая память». Напряжем па-
мять. Решение Владимира Влади-
мировича Путина идти на выборы 
в 2000 году, на мой взгляд, похоже 
на решение камикадзе.

Экономика разваливается, на 
предприятиях ВПК, которым было 
предписано делать кастрюли и на 
этом зарабатывать себе деньги, 
– хаос, отсутствие перспектив, 

утечка специалистов. В науке – та 
же самая ситуация. Коррупция в 
верхних эшелонах власти. Парад 
суверенитетов, возгласы: «Отделить 
Дальневосточную, Приволжскую, 
Уральскую республики!», «Отделить 
Татарстан!». Не говоря уже о войне 
на Северном Кавказе. Разгул пре-
ступности, действия многочислен-
ных ОПГ, практически через день (по 
данным РУ ОП) в Санкт-Петербурге 
фиксируются убийства и покушения 
на убийство. Как факт, достойный 
особого внимания: один из руково-
дителей солнцевской группировки 
баллотируется на должность гу-
бернатора в одном из субъектов 
Федерации. Страна захлебывается 
кровью. Не платятся пенсии и за-
рплаты – по несколько месяцев.

Владимиру Владимировичу 
в первые годы пришлось испы-
тывать колоссальное противо-

действие со стороны «семьи» и 
олигархов (достаточно вспомнить 
Михаила Касьянова по кличке 
«Миша – два процента», который 
четыре города был председателем 
Правительства).

Если бы у Путина были власть 
монарха или диктатора, реформы 
прошли бы быстрее, но с непред-
сказуемыми жертвами. Вспоми-
наю слова Владимира Владими-
ровича в тот период: «Надо сжать 
зубы и работать». Путин укрепил 
государство, предотвратил развал 
армии, силовых структур, госаппа-
рата. Мы справились с нищетой, 
сепаратизмом, вытеснили олигар-
хов из политики. Создана база для 
рывка. Это не мало.

Он знает, что делать и, главное, 
как улучшить жизнь в стране. 
Обещает только реальные вещи. 
Говорит правду. Не «сдает» своих, 

свое дело, свою страну. За это его 
уважают даже противники. 

На мой взгляд, ни одна структура 
не может работать лучше, чем люди, 
работающие в ней. И Владимир Пу-
тин постепенно решает эту задачу 
(и пишет об этом в своих статьях) по 
изменению сознания людей от по-
зиции «Государство, да!» к позиции 
«Государство, не мешай».

Успехов ему в работе! Верю в 
него. И вижу, что люди со мной 
согласны. Это ясно по их вопросам 
на встречах, по их реакции на мои 
рассказы.

– а сколько встреч вы уже про
вели и сколько еще будет?

– Встреч было больше пяти, еще 
запланированы две, впрочем, все 
зависит от ситуации.

– вы сталкивались с враждеб
ной, негативной реакцией?

– С откровенно враждебной – 
нет. Больше интереса. Хотя были 
вопросы с подковыркой, с под-
текстом.

– Где вы будете в день выбо
ров и в какой роли? Наверное, 
наблюдателя?

– В роли простого избира-
телем. А после, скорее всего, 
буду в муниципальном образо-
вании – вдруг граждане станут 
обращаться? Да и работа шта-
ба Объединенного народного 
фронта еще не завершится.

– а после выборов, вне за
висимости от их результата, 
вы собираетесь поддержи
вать контакт с оНФ? 

– Конечно, мои убеждения не 
на один день.

– обязанности начальника 
штаба объединенного народ
ного фронта здесь, в районе, 
много времени отнимают 
от работы в муниципальном 
образовании?

– В общем-то, да. Рабочий 
день стал ощутимо интенсив-
нее. Но все это не в ущерб 
выполнению тех обещаний, что 
я давал жителям моего округа. 
Никакого сбоя в работе муни-
ципального образования нет и 
не будет.

Светлана ХамаТова

предвыборные мысли

начальник штаба

по традиции, итоги социально-экономического развития невского района озву-
чивались на собрании общественности района, в культурном центре «троицкий». 
важному делу был отдан самый серьезный день недели – понедельник, 20 фев-
раля. «стабильно» – это ключевое слово отчета. согласитесь, после кризиса и 
медленного выхода из него, это самое приятное слово.

Вице-губергантор СПб 
Сергей Козырев

Игорь Горячев и Сергей Ситдиков 
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Пожалуй, то, что сейчас практически 
любой может с легкостью сделать снимок 
понравившегося места, человека, события, 
это своеобразный признак нашего времени. 
Фотоаппараты не встроены разве что только 
в утюг, как шутят профессионалы с серьез
ной техникой, снисходительно поглядывая 
на простых смертных с цифровыми «мыль
ницами». Но в конечном итоге значение 
имеет только одно: насколько интересный 
снимок ты сделаешь. И пусть тебе будет 
даже семь лет!

Накануне 95летнего юбилея Невского 
района был организован конкурс «в объек
тиве – Невский район». Рассказываем об 
итогах. 

Организаторами фотоконкурса стал отдел 
молодежной политики и взаимодействия с обще-
ственными организациями районной админист-
рации и подростковый центр «Невский». Куратор 
конкурса – руководитель студии журналистики и 
творческих инициатив «Дебют», Елена Карноухо-
ва, признается: «До последнего не знали, что кон-
курс вызовет такой интерес у молодежи – работы 
стали поступать массово за два дня до окончания 
приема заявок. Представлены были работы ре-
бят, которые занимаются в фотостудиях, в секции 
журналистики, и просто любителей, которые 
снимают для себя, – у них, кстати, получилось не 
хуже! Снимки интересные, разнообразные, до-
стойного качества. Жюри приходилось спорить, 
чтобы установить победителей...».

Судей подобрали авторитетных. Трое из 
них – фотографы и репортеры. Денис Персе-
нен – выпускник фотофакультета имени Гальпе-
рина при Союзе журналистов Санкт-Петербурга. 
Татьяна Ковалева фотодело еще и преподает, она 
побеждала в российских и зарубежных фото-
конкурсах. Лолита Крылова – бильд-редактор 
газеты «Известия» в Петербурге. Четвертый член 
жюри – Александр Добровольский – как актер, 
режиссер и руководитель театральной студии 
«Крылья» отвечал за творческую оценку работ.

Итак, места!
В номинации «Невский район – территория мо-

лодежи» первой стала Ксения Титова с серией ра-
бот о школьной жизни, вторым – Артем Урванцев 
с работой «Зависть», третьей – Марина Сиротина 
за фото «Стоп-кадр».

В номинации «Праздник в районе» первое мес-
то – у Марии Сиротиной («Заслуженная почесть»), 
второе – у Алексея Федосеева («Жажда знаний»), 
третье – у Артема Урванцева («В цвете лет»).

«Невский район в лицах» лучше всех предста-
вил Михаил Орлов снимком «Ребята с нашего 
двора», дипломы за второе и третье места доста-
лись, соответственно, Артему Урванцеву («Буд-
ни») и Марии Березкиной («Зевота»).

В номинации «Невский стиль» диплом I степе-
ни получили Артем Урванцев и Нина Никитенко 
за снимок «Игра с огнем», диплом II степени – у 
Анны Груздевой с ее работой «Выход в свет».

В последней номинации «Невский район: четы-
ре времени года» места распределились так: пер-
вое – у Николая Кранкина («В тумане»), второе – у 
Анны Эльчан («Нева»), третье – у Вероники Павло-
вой («Морозные узоры»).

Также (поскольку жюри так отчаянно спорило!) 
были введены специальные призы: Людмиле Шап-
киной – «За глобальный взгляд на Невский район»; 
Ярославу Пятаеву – самому юному автору (ему как 
раз семь лет!) – «За достойное участие»; Дарье 
Лопаточкиной – за серию фотографий «По улице 
моей».

А вот зрители отметили Романа Скворцова и 
его «Скрещение времени».

Снимали разное. Предсказуемо – Вантовый мост, 
новую церковь, которую открыли на Дальневосточ-
ном проспекте, и еще одну – на улице Коллонтай. 
Но даже рабочую часть района участники фото-
конкурса показали очень интересно и неожиданно. 
Приятно, что с большой любовью были запечатлены 
лица ветеранов на районных праздниках. И что 
ребята вдумчиво подошли к проблеме бездомных 
животных.

Фотографии можно увидеть в Молодежном 
центре на улице Бабушкина, также они войдут в 
буклет, который планируется издать к юбилею 
района. Лучшие – мы публикуем в нашей газете 
(в этом и следующих номерах), любуйтесь!

Светлана ХамаТова

Фотосессия для района

четверокурсница 
маша ловко прикру-
чивает автомобильную 
деталь; на таком же 
стенде тестируют-
ся рабочие завода 
«Nissan». девушка 
улыбается: «каждому 
нужно заниматься 
своим делом. меня ув-
лекает вот это». Это – 
два тренда в жизни 
современных коллед-
жей: студенты, кото-
рые целенаправленно 
приходят учиться, и 
адекватная материаль-
но-техническая база. 

П р е с с - т у р  « К о л л е д ж 
нового поколения», ор-
ганизованный Комите-
том по науке и высшей 
школе,  – это еще одна 
попытка разбить старый 
стереотип, что среднее 
образование – буквально 
«среднее».

Вот несколько цифр для 
начала. В Петербурге – 
50 средних специальных 
учебных заведений, что 

н а з ы в а е т с я ,  н а  л ю б о й 
в к у с .  В  н и х  о б у ч а е т с я 
61 тысяча студентов. Зна-
ния им дают 5 тысяч пре-
подавателей, среди кото-
рых более 550 кандидатов 
и докторов наук. 25% спе-
циалистов в городе имеют 
среднее профессиональ-
ное образование, занимая 
при этом должности от 
высококвалифицирован-
ного рабочего и мастера 
до управленца среднего 
звена.

Как подчеркивает Анна 
Степанова, начальник от-
дела профессионального 
образования Комитета по 
науке и высшей школе, 

Петербург уже не первый 
год занимается улучше-
нием материально-техни-
ческой базы своих ссузов: 
«Последняя,  третья по 
счету, программа принята 
в марте 2011 года, в ней 
также заложены средства 
на закупку оборудования. 
А самые востребованные 
технические специаль-
ности уже обеспечены; 
также нет существенных 
проблем с общежитиями, 
хотя и остаются вопросы 
по капитальному ремон-

ту некоторых зданий. В 
то время как конкурс на 
поступление в вузы сни-
жается, у нас он вырос 
немного. Средние цифры 
сейчас – 2,1, кое-где 2,4. 
Это очень хорошие пока-
затели, ведь, напомню, 
наши абитуриенты сдают 
документы только в один 
конкретный колледж, а не 
копии в несколько учеб-
ных заведений, как при 
поступлении в универси-
тет».

В  А в т о т р а н с п о р т н о м 
и электромеханическом 
колледже, – где учится 
Маша, две тысячи студен-
тов, из них – 250 девчонок, 

по несколько в каждой 
группе. Педагоги в голос 
говорят, что это делает 
атмосферу на занятиях 
мягче, вообще, мотиви-
рует парней показывать 
свои лучшие качества. Как 
бы то ни было, а анекдотов 
про блондинок и обезьян с 
гранатой за рулем здесь 
не услышать. Тем более 
многие преподаватели, 
назубок знающие физику, 
строение двигателя и все 
фокусы, которые может 
выкинуть ток, – как раз 
женщины.

Все занятия имеют четко 
практическую направлен-
ность, что вроде бы не 
ново, но в этом колледже 
пошли дальше: студентов 
обучают в соответствии с 
потребностями конкрет-
ного работодателя. Вот, 
скажем, частая пробле-
ма в сфере автосервиса: 
диагностирующее обору-
дование не перевели на 
русский язык. Поэтому на 
уроках показывают видео-
ролики, как снять колесо, 
как поменять масло – все 
на английском языке. Про-
изводственная практика 
на заводах-партнерах, в 
том числе за рубежом, 
тоже отлично готовит к бу-
дущей работе. Как говорит 
преподаватель колледжа 
Николай Ваньков, ребя-
та понимают, что в авто-
сервисе сейчас реально 
зарабатывать серьезные 
деньги, и учатся стара-
тельно. Директор, Сергей 
Корабельников, подтверж-
дает: «Наши специалисты 
на рынке труда стоят очень 
дорого». Он возглавляет 
колледж с 1991 года и зна-
ет, о чем говорит: сейчас 
налицо принципиально 
иное отношение к техни-
ческим специальностям, 
чем в 90-е, а «среднее 
образование – значит, се-
рьезное обучение и ста-
бильный доход».

Напомним, что в нашем 
районе востребованной 
профессией можно овла-
деть в Невском машино-
строительном техникуме, 
став специалистом в тех-
нологии машиностроения 
или же в автомобиле- и 
тракторостроении. Глав-
н о е  –  е с т ь  б ю д ж е т н ы е 
места!

александр 
коНСТаНТИНов 

серьезно и стабильно
обраЗование
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1 марта – всемирный день ГраЖданской обороны

27 февраля, в последний зимний 
понедельник, в культурном цент-
ре «Троицкий» собрались старше-
классники и студенты – вообще-то, 
самая сложная аудитория для поли-
тиков и государственных служащих. 
Ведь именно мальчишки и девчонки 
всегда задают самые каверзные 
вопросы, могут, например, даже 
поинтересоваться в лоб: «А чем 
занимается глава администрации?» 
И попробуй им рассказать в двух 

словах, понятно и честно. Впрочем, 
у Сергея Алексеевича получилось 
найти с молодежью общий язык. 
И не только потому, что он – как сам 
признался – в школьные годы был 
сорванцом и неудобным учеником 
и всегда имел на все собственное 
мнение. Просто не каждый день на 
сцену перед тобой выходит человек, 
воплотивший мечту многих...

Свой секрет успешной работы 
он сформулировал так: «Вставать 
рано, ложиться поздно – и ничего 
не бояться!». У Сергея Ситдикова 
богатый жизненный опыт, и когда он 
рассказывает о поворотах в своей 
судьбе (из маленького украинского 
городка Винница – в город все-
союзного значения Ленинград, от 
футбола – к районному хозяйству, с 
поста в комитете – дальнобойщиком 
в США и т. д.), я вижу, как горят глаза 
у моих соседей по зрительному 
залу. Им через несколько месяцев 
уже сдавать ЕГЭ, нести документы 
в вуз, выбирать свою дорогу. Здесь 
учеба, а там, в той же Америке, по 
их представлениям, настоящий 
сплошной праздник. Даже в двад-

цатитонном грузовике, на котором 
Сергей Алексеевич колесил из штата 
в штат, немало романтичного и при-
влекательного для ребят.

«Мы избалованы русскими на-
родными сказками, – понимающе 
кивает глава района, – а в жизни «по 
щучьему веленью» ведь не сбывает-
ся. Приходится много работать, что-
бы что-то получить. Сейчас жесткая 
конкуренция. Вокруг много умных, 
серьезных молодых людей, если ты 
схалтурил, поленился, то отстаешь, 
выбываешь из гонки. За рубежом 
выше уровень жизни, но на работе 
из вас выжмут все соки, и потом, 
какой смысл ехать туда, чтобы мыть 
посуду? Другое дело – учеба...». 
Сергей Ситдиков рассказал, как 
тяжело было его дочери, которая 
после окончания обучения здесь, 
в петербургском вузе, вместе с 
мужем решила получить второе об-
разование за границей. «Было все: 
и обмороки, и истерики. Я очень ее 
жалел, хотя я и строгий отец...».

Одни выпускники спрашивали, 
какой институт нужно закончить, 
чтобы стать главой района, другие, 

более практичные, интересовались 
списком востребованных – и хорошо 
оплачиваемых – специальностей.

«Вы ждете, что я назову юристов 
и экономистов? Нет! Нужны высо-
коквалифицированные сварщики, 
нужны операторы станков с про-
граммным управлением, нам, на 
государственную службу, нужны 
хорошие менеджеры».

Самые политически подкованные 
участники встречи хотели узнать, 
как глава Невской администрации 
относится к выступлениям на Болот-
ной площади, к новому кандидату в 
президенты – Михаилу Прохорову, 
к обещаниям оппозиции. Сергей 
Алексеевич привел в пример де-
мократические страны, где успешно 
сосуществуют и конкурируют две или 
более сильных партий, где оппозиция 
весьма действенна: она предупреж-
дает косность власти. Что действи-
тельно плохо в нынешней ситуации в 
России – так это открытые призывы 
к насилию, за что в других, демок-
ратических, странах уже давно бы 
привлекли к административной или 
даже уголовной ответственности. 

Также не логично – если говорить о 
грядущих выборах – заранее считать 
их купленными, а результаты – подта-
сованными. «Мы в Невском районе 
готовимся провести выборы честно, 
и проведем!».

В числе «политических» тем ока-
зался и ЕГЭ. По мнению главы 
района, единый госэкзамен сломал 
старую систему, и значение этого 
слома многие, даже политики, 
недооценивают. А оставить ЕГЭ 
стоит хотя бы потому, что петер-
бургские абитуриенты получили 
возможность спокойно поступать 
в московские вузы.

P. S. Молодежи всегда хочется 
быть на шаг впереди, это обычно 
получается само собой, ведь школы 
нашпигованы новой техникой, стан-
дарты обгоняют время, программы 
нацелены в будущее. И все же, когда 
Сергея Ситдикова спросили, есть ли 
у него твиттер (подразумевалось, 
а слышал ли он вообще про это?), 
ответ был замечательный: «Конечно, 
есть, а вы что, меня еще в твиттере 
не нашли, не читаете?».

анна ЧуРукСаева

Раньше МПВО расшифровывать 
не было нужды даже для школь-
ников. Под этой аббревиатурой 
скрывается местная противо-
воздушная оборона – система, 
созданная в 1932 году, в которую 
был встроен практически каждый 
на гражданке.

Анне Перевай повестка в во-
енкомат Володарского района 
(так раньше назывался Невский) 
пришла 1 апреля. До этого она 
работала на катушечной фабрике. 
Анна Ивановна вспоминает, как 
махала вслед поездам, на которых 
в эвакуацию отправлялись станки. 
«Нас перевели на казарменное 
положение, позже выдали обмун-
дирование, привели к присяге... 
Сказали: жить будете в красном 
уголке. Меня распределили во 
взвод управления, я работала 
телефонисткой. На район прихо-
дилось несколько наблюдатель-
ных вышек. Они располагались 
на мелькомбинате имени Кирова, 
в райсовете, на улице Ткачей, в 
больнице и поликлинике № 6 на 
Елизарова и на фабрике имени 
Тельмана. Там круглосуточно 
дежурили, по двое, сменяясь 
каждые два часа, наблюдатели, 
смотрели в бинокль, где упал сна-
ряд, где разрушения, по телефону 
сообщали в штаб. Оттуда уже по 
одному слову люди из санитарной 
и других рот садились на машины 
и ехали в указанный квадрат. Весь 
берег Невы был под бомбежкой. 
Мы как-то... привыкли? Помню, я 

ехала в седьмом трамвае в штаб 
города, на Фонтанку, только вы-
шла – в семерку попал снаряд. Ну 
я что, пошла дальше... никакого 
чувства страха, даже не было 
осознания, что происходит что-
то страшное, наверное... Ко мне, 
когда был в увольнении, приходил 
брат-моряк, говорил: «Я не могу 
здесь, там, в море, мы хотя бы 
знаем, откуда может прийти опас-
ность, а тут!..». Больше я его не 
видела... Когда был прорыв бло-
кады, потоком хлынули раненые. 

Нас отправили помогать медикам, 
мы прикрепляли бирки с указани-
ем, какое ранение, чтобы потом 
этим людям быстрее помогали. 
Затем поехали на восстановление 
железной дороги – немцы же все 
разрушали за собой! И хотя мы 
не имели никакого инженерного 
образования, но справились. Ра-

бота была очень тяжелая, таскали 
на себе мешки с песком... После 
девочек наших отправили на раз-
минирование...».

У них не было свободного вре-
мени, ни минутки на отдых. Хлеб 
давали, те самые 125 граммов 
пополам с кровью (в месильное 
отделение угодил снаряд, но не 
пропадать же...). Самое яркое в 
памяти – когда узнали, что снята 
блокада: «Это было ликование! 
Выбежали на улицу – все небо в 
зареве!».

После победы удалось встре-
титься с семьей, вернувшейся из 
эвакуации. А 9 мая Анна Перевай 
встречала на физкультпараде (го-
ворит, их все время муштровали, 
армия все ж таки!).

Инна Стрельникова получила 
свою повестку в июле 1942-го. 
Медкомиссия проходила в клубе 

имени Орджоникидзе (дело было 
в Свердловском районе, который 
мы нынче знаем как Василеост-
ровский). У девушки была дистро-
фия, цинга, во время осмотра она 
упала в обморок. «Там собралась 
целая комиссия, и я помню, как 
врач сказал: «Сердце здоровое, 
в армии откормят» и написал мне 
направление на фронт». Но в это 
время пришел приказ 17-летних 
девчонок на фронт не отправлять, 
и так Инна попала в МПВО, в мед-
санроту, в отделение АДЗ – ав-
томатической душевой защиты. 
«Мы дежурили какое-то время 
при банях на Гаванской улице, на 
случай химической атаки. После 
прорыва блокады меня перевели 
во взвод наблюдателей и развед-
ки. Моя вышка располагалась в 
доме 56 по Большому проспекту. 
Номер у нее был второй. Сначала 
по черной лестнице поднимались 
на чердак, после через крышу на 
вышку. И смотришь, смотришь... 
Немец бил с Вороньей горы... 
Мне было видно, как они там пол-

зают, маленькие, как муравьи... 
В четвертую вышку как-то попал 
снаряд, наблюдатель выжил чу-
дом! Мы не боялись... Шла как-
то с донесением в штаб, мимо 
Фрунзенского училища, ребята 
кричали: «Куда ты, там обстрел!» 
А я отмахивалась: «Не попадет!» 
Не попало».

В Пожарно-спасательном отряде 
Невского района Инну Михайловну 
Стрельникову и Анну Ивановну 
Перевай встречают как героинь 
– поздравления, подарки, угощение; 
Олег Савошинский, начальник тер-
риториального отдела по Невскому 
району управления гражданской 
защиты МЧС России по Санкт-
Петербургу, лично преподносит 
цветы, – военно-красные гвоздики. 
1 марта – Всемирный день граждан-
ской обороны. В этом году граждан-
ской обороне России исполняется 
80 лет. Ее история, сплетенная с 
историей Ленинграда, – это вот 
такие девчонки, совершавшие свой 
подвиг каждый день.

Нина ГРИГоРьева

они делали все: дежурили на наблюдательных вышках, сортировали раненых, 
ходили в разведку, носили под обстрелом сообщения в штаб, хоронили трупы, 
восстанавливали железную дорогу... не знали слов «нет», «боюсь». несгибаемые 
рядовые мпво ленинграда – семнадцатилетние девчонки, которых в 1942-м 
призвали на службу в армию.

рядовые той войны

27 июня 1941 года, в соответствии с решением исполкома ленсовета, 
силы и средства мпво ленинграда были развернуты и приведены в 
боевую готовность. к сентябрю 1941-го во всех формированиях мпво 
ленинграда насчитывалось 275 тысяч человек. с сентября по декабрь 
1941-го формирования мпво ликвидировали около 12 тысяч загора-
ний от бомб и снарядов, спасли из-под развалин домов 3260 человек. 
в 1941–1943 годах личный состав мпво ликвидировал 1152 крупных 
пожара, обезвредил 350 неразорвавшихся бомб и около 8 тысяч артил-
лерийских снарядов, оказал медицинскую помощь около 25 тысячам 
раненых, доставил в больницы 13 тысяч ослабевших от голода жителей 
города. в 1943–1944 годах они отработали на восстановлении ленинг-
рада 4,4 миллионов человеко-дней. за самоотверженную боевую и тру-
довую деятельность мпво ленинграда награждена орденом красного 
знамени (1944), 750 человек удостоены орденов и медалей.

неФормальная встреча с Главой

AMERICAN DREAM по-невски
Где учат на главу района, стоит ли уезжать из россии и какую профессию выбрать, чтобы много зараба-
тывать? сергей ситдиков рассказал обо всем подробно на неформальной встрече с молодежью.
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обращаться за назначением 
трудовой пенсии можно в любое 
время после возникновения 
права на нее, а заявление на 
назначение пенсии по старости 
может быть подано и до наступ-
ления пенсионного возраста, но 
не ранее, чем за месяц.

В целях уменьшения сроков назна-
чения пенсии и для оказания помощи 
в случае необходимости запросов до-
полнительных документов в архивных 
организациях, организована работа по 
заблаговременной проверке докумен-
тов, влияющих на определение права 
на пенсию (в том числе и досрочную) и 
размер пенсии.

Для оценки документов, необходимых 
для назначения пенсии, для подсчета 
стажа, заработной платы, страховых 
взносов, перечисленных организа-
циями на ваш лицевой счет, можно 
обратиться в отдел оценки пенсионных 
прав застрахованных лиц районного 

Управления ПФР по месту жительства, 
по предварительной записи по телефо-
нам: 303-67-94, 303-67-97 и предъявив 
имеющиеся у вас документы.

Постановлением Минтруда России 
и ПФР от 27.02.2002 № 16/19па оп-
ределен Перечень документов, необ-
ходимых для установления трудовой 
пенсии, и которые предъявляются 
гражданами в органы ПФР. 

К основным документам относятся:
1. Удостоверяющие личность, воз-

раст, место жительства, принадлеж-
ность к гражданству: паспорт гражда-
нина России (для гражданина России), 
вид на жительство (для иностранных 
граждан и лиц без гражданства).

2. Страховое свидетельство обяза-
тельного пенсионного страхования.

3. Документы о страховом стаже за 
периоды работы до регистрации граж-
данина в качестве застрахованного 
лица (трудовая книжка, военный билет, 
справки о периодах работы, выданные 
работодателем либо архивными орга-

нами). Страховой стаж после регист-
рации подтверждается на основании 
данных персонифицированного учета, 
имеющихся в базе ПФР.

4. Справка о среднемесячном за-
работке за любые 60 месяцев подряд 
до 01.01.2002. Заработная плата за 
2000 – 2001 гг. подтверждается дан-
ными персонифицированного учета, 
имеющимися в базе ПФР.

Кроме того, при необходимости при-
лагаются другие документы:

1. О нетрудоспособных членах семьи 
(свидетельства о рождении).

2. Подтверждающие нахождение 
нетрудоспособных членов семьи на иж-
дивении (справка жилищных органов).

3. Подтверждающие стаж на соответст-
вующих видах работ для досрочного 
назначения трудовой пенсии и т. д.

5. Об изменении фамилии, имени, 
отчества.

о.в. ЗубеНко, 
прессслужба уПФР 

в Невском районе

«Вообще-то, – поправляет меня руководитель «Благо-
дати» Евгений Смиринский, – здесь нет пациентов, есть 
студенты реабилитации. Первое правило центра – добро-
вольность. Поэтому, кстати, мы принимаем к себе только 
на основании личного заявления. Сколько бы родственни-
ки, друзья, разные контролирующие и опекающие органы 
не настаивали – привозили, приводили, уговаривали, – а 
если сам человек не хочет, то ничего и не произойдет, 
никакого исцеления».

Евгений Александрович качает головой и рассказы-
вает мне про наркотуристов – эти товарищи кочуют из 
одного реабилитационного центра в другой, со знани-
ем дела сравнивают методики, условия быта, уровень 
комфорта...

В центре, который располагается в поселке Ульяновка 
(железнодорожная станция «Саблино»), удобствами не 
балуют, живут по-спартански, в строгости.

«У нас нет цели обеспечить комфорт студентам, 
зачем? – говорит Смиринский. – У них дома и так все 
было, но это не помогло. А дисциплина заставляет 
собраться. Научишься следовать режиму, подчиняться 
определенному распорядку дня, постепенно сможешь 
контролировать и свое желание выпить, принять нар-
котик. Для многих первые три месяца реабилитации 
(программа рассчитана на год) становятся большим 
испытанием. Представьте, люди много лет жили, как 
хотели, а тут подъем – в шесть утра, зарядка-уборка, 
трудовой день, а в десять вечера – уже отбой. Нужно 
учиться обслуживать себя – готовить еду, топить печь, 
подметать. Мы не оставляем ни минутки свободной! 
Покидать одному территорию, бродить туда-сюда – 
запрещается. Это можно сделать, только если отка-
заться от дальнейшего участия в программе. Написал 
заявление – и свободен, мы не держим».

Еще в центре, конечно, нельзя пить, курить, употреб-
лять наркотики. Но не только это. Запрещается красть, 
лгать...

«У зависимого человека очень сильно затронуто 
нравственное начало, поэтому мы приглашаем по вос-
кресеньям представителей различных духовных органи-
заций, чтобы они поговорили со студентами, напомнили 
о душе, возим на службы в церковь. А по утрам разбира-
ем главы из Библии».

Пользоваться телефоном студентам нельзя (вы знае-
те, что наркотики легко заказать по мобильнику?), а вот 
телевизор во время досуга – это пожалуйста. За исклю-
чением тех передач, где культивируется насилие, жесто-
кость, все то, что делает нас хуже. Еще можно играть в 
футбол или в теннис.

Программа реабилитации бесплатная. Записываются 
из разных городов, даже из стран СНГ. С 1998 года за по-
мощью к волонтерам «Благодати» обратилось примерно 
полторы тысячи человек, около трехсот из них излечились 
полностью и устроили свою жизнь. В год звонят порядка 
ста желающих. До конца проходят полный курс – четверть 
из них. По данным Союза гражданских инициатив (Моск-
ва), успешность программы – более 50%. Это больше, 
чем один-единственный шанс, который зачастую остает-
ся у тех, кто сдался наркотикам и алкоголю. 

«Они уходят совсем другими людьми. Заводят се-
мьи, рождаются здоровые дети. И знаете, многие наши 
студенты возвращаются работать волонтерами. Ведь 
говорят: хочешь помочь себе – помогай другим. Они 
проходят трехмесячный теоретический курс в нашем 
Центре подготовки социальных сотрудников, потом еще 
три месяца практики. Волонтеры трудятся наравне со 
студентами. Своим примером показывают: избавиться 
от зависимости – возможно!».

анна ЧуРукСаева
P. S. Я спрашивала у Евгения Смиринского, есть ли 

какие-то ограничения, чтобы попасть в программу? 
Очередь, гражданство, пол, вероисповедание?.. Нет, 
единственное условие для поступления – личное желание 
изменить жизнь.

Почтовый адрес: 192012, Санкт-Петербург, ул. Гри-
бакиных, д. 40 (офис 32). Телефон приемной комиссии: 
8-901-309-03-15.

Сайт: http://grace-rehab.ru
E-mail: center@grace-rehab.ru

лечим силу воли
«Зависимость от алкоголя или наркотиков – это 

не просто болезнь. Это проблема души человека, вы-
званная элементарной распущенностью, тем обра-
зом жизни, который ведет зависимый человек», – 
так считают в межрегиональной благотворительной 
общественной организации «благодать». 12 лет ее 
волонтеры помогают спасаться людям. именно так: 
не спасают, а помогают спасаться, то есть создают 
условия, в которых дух пациента крепнет, и он снова 
начинает контролировать себя и свою жизнь.

час ради здоровья 

если вы собрались на пенсию

душа и телоЗдоровье и красота

полеЗная инФормация

В соответствии с распоряже-
нием Комитета по образованию 
СПб от 02.02.2005 № 37-р «Об 
утверждении порядка приема 
детей в государственные об-
разовательные учреждения 
Санкт-Петербурга», прием за-
явлений родителей (законных 
представителей) и документов 
начинается 02.04.2012 года 
с 09.00 до окончания работы 
общеобразовательного уч-
реждения.

В последующие дни прием 
заявлений и документов осу-
ществляется в соответствии 

с графиком работы комиссии 
по приему документов каж-
дого общеобразовательного 
учреждения, размещенного на 
стенде для родителей и офици-
альном сайте.

Для совершенствования 
механизма реализации прав 
граждан РФ на получение об-
разования распоряжением 
администрации района от 
15.02.2012 № 109-р «О за-
креплении территорий с це-
лью учета детей, подлежащих 
обучению в образовательных 
учреждениях, реализующих ос-

новные общеобразовательные 
программы» за государствен-
ными бюджетными общеобра-
зовательными учреждениями, 
расположенными на террито-
рии Невского района, закреп-
лены территории.

Распоряжение админист-
рации размещено на инфор-
мационном образовательном 
портале «Пространство об-
разования Невского района»: 
http://nevarono.spb.ru в раз-
деле «Общее образование» 
(«Прием в образовательные 
учреждения»).

родителям будущих первоклассников

как узнать, где находится 
ваша школа?

дважды в год каждой женщине 
рекомендуется бывать на приеме 
у гинеколога. нам кажется, что 
это ужасная время- и нервозат-
ратная процедура. при мысли, 
что нужно терять рабочий день, 
ждать в очереди, терпеть осмотр, 
и ведь ладно бы польза какая-то 
была! а то поставят галочку «здо-
рова», покивают головой, и все.

Не все и совсем не так. В много-
профильном медицинском центре 
«Альбатрос» на проспекте Большеви-
ков, 47, корпус 1 прием проводится в 
удобное для вас время, никакого ожи-
дания и всего... полчаса! То есть час в 
год в общей сложности. Неужели не 
выделить часок для себя, любимой? 
Да мы в кафе и в магазинах больше 
проводим по минутной прихоти!

В современных медицинских цент-
рах прием у гинеколога состоит 
из трех этапов: беседы, осмотра, 
кольпоскопии и УЗИ. То есть вас 
проконсультируют – это раз. Далее  
выяснят при помощи специаль-
ных аппаратов – бесконтактный и 
безболезненный метод! – нет ли, 
например, патологий шейки матки 
(приводящих к раку!). И, наконец, 
дадут рекомендации, а для вер-
ности – возьмут мазок на онкомар-
керы. Все это – за полчаса. Можно 

потерять гораздо больше, если 
вовремя не отследить зарождаю-
щуюся проблему. А когда речь идет 
о будущем ребенке – тем более! 
Запланированная беременность, 
подготовленная и избавленная даже 
от малейших намеков на гинеко-
логические проблемы мама – это 
здоровый малыш. Заняться собой 
надо как минимум за полгода до 
зачатия.

Если же у вас нарушен менструальный 
цикл (сдвиг более двух недель), появи-
лись нехарактерные выделения, болез-

ненные ощущения, не стоит ждать ярко 
выраженных неприятностей. Поверьте, 
когда вам говорят «все в порядке», это 
счастье, а не «зря потраченное время»!

кандидат медицинских наук 
Наталья ДмИТРИева 

В многопрофильном медицин-
ском центре «Альбатрос» по адре-
су: пр. Большевиков, 47, корпус 1 
опытные гинекологи проводят кон-
сультирование по планированию 
беременности и контрацепции.

Телефон 957-78-36.
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в СанктПетербургский 
университет мвД РФ: 

юношей и девушек, оканчивающих в 
2012 году 11 классов общеобразовательной 
школы, годных по состоянию здоровья, 
физически подготовленных.

Специальности:
«ПРАВОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ»,
«ПРАВООХРАНИТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ»,
«СУДЕБНАЯ ЭКСПЕРТИЗА»,
«ЭКОНОМИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ»,
«УПРАВЛЕНИЕ ПЕРСОНАЛОМ»,
«ПСИХОЛОГИЯ СЛУЖЕБНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ».

Срок обучения – 5 лет.

в СанктПетербургское Суворовское 
военное училище мвД РФ:

 юношей, оканчивающих в 2012 году 8 клас-
сов общеобразовательной школы.
Срок обучения – 3 года.
 Вступительные экзамены:
- русский язык и литература (письменно),
- математика (устно),
- физическая подготовка.

Дополнительная информация – по 
телефону 5735781, бугаев Юрий 
александрович, макаров Сергей 
владимирович.

– Иван Иванович, у вас, 
как всегда, много работы?

– Что есть, то есть. Сейчас 
репетируем два новых спек-
такля. Один из них – «Соло 
для часов с боем». Главные 
герои живут в доме преста-
релых, и только у одного из 
них есть своя комната, где 
вся компания собирается по 
пятницам. Они общаются, 
поддерживают друг друга, 
мечтают. А заканчивается 
спектакль весьма печально: 
умирает одна из главных 
героинь.

Второй, не менее инте-
ресный, проект – мы читаем 
пьесу Иосифа Бродского 
под названием «Демокра-
тия», что очень актуально 
сейчас, накануне прези-
дентских выборов. Картинка 
получается безжалостная, 
этакий анализ советской 
демократии.

– Сегодняшняя демо
кратия вас устраивает?

– Ну, не совсем. Наверно, 
все осознали, что после 
прошедших 4 декабря выбо-
ров жизнь изменилась. К со-
жалению, государственный 
маховик так налажен, что 
его сложно изменить. Из-
берут, видимо, Владимира 
Путина, но не буду скрывать, 
что мне бы хотелось, чтобы 
власть поменялась, – не 
устраивает меня вранье и 
подтасовки на выборах.

– о предстоящих вы
борах можно говорить 
бесконечно, давайте вер

немся к разговору о ва
шей деятельности. в этом 
году доведется увидеть 
кинопремьеры с вашим 
участием?

– В этом году на экраны 
выйдет картина Виталия 
Мельникова «Поклонни-
ца», где играю роль Льва 
Толстого. Когда мне пред-
ложили эту роль, я пребы-
вал в шоке. Но режиссер 
успокоил – мол, ничего, 
Симонов ведь сыграл Пет-
ра I, а Бабочкин – Чапаева, и 
теперь народ судит об этих 
персонажах именно по игре 
актеров. Я с ним согласился. 
Но при этом понимаю, что 
никуда не деться от того, 
что ты Иван Краско. Даже 
когда меня загримировали 
под Толстого, я все равно 
говорил: «Да, выглядывает 
Ваня Краско». А картина 
получилась прекрасная, 
как укор тем боевикам и 
детективам, которые се-
годня заполонили эфиры. 
Кроме этого, сейчас идет 
подготовка к съемкам, на 
мой взгляд, очень интерес-
ного фильма под рабочим 
названием «Василиса Ко-
жина». Суть картины такова: 
женщина организовала пар-
тизанский отряд в период 
Отечественной войны 1812 
года. У меня там небольшая 
эпизодическая роль.

– у вас есть рольмечта?
– Ну, Гамлета я уже сыг-

рал. (Улыбается.) Я даже 
исследовал эту особенную 

роль в мировом репертуаре 
и понял, что Гамлета играть 
не надо, надо быть им. Его 
действие, в отличие от дру-
гих персонажей, заключает-
ся в процессе осмысления. 
Что касается роли короля 
Лира, то она меня не очень 
привлекает. Я бы хотел сыг-
рать роль краснодеревщика 
по роману Ролана: «Жив, 
курилка!»

– Чем радуют детки?
– Сыновья у меня хо-

рошие. Младший Федор 
прошел тестирование, и 
его сразу во второй класс 
взяли, а Ваня – в третьем 
учится. У них полтора года 
разница, но вот Федька 
вроде бы нагнал, он вообще 
у меня растет мужичок такой 
обстоятельный.

– Иван Иванович, прости
те за нескромный вопрос, 
вы, правда, расстались с 
Натальей Николаевной?

– Да. «Брак прекращен» – 
такой штамп теперь стоит 
в паспорте. Раньше ста-
вили «разведен», теперь 
«прекращен». То есть, по 

науке, он может быть и вос-
становлен. Но Натуля пока 
молчит. Влюбилась в моло-
дого человека, нашла этого 
нового-старого знакомого 
по Интернету. Но, в общем, 
я ее понимаю, она имеет на 
это право. А я не имею права 
ее задерживать.

– Тем не менее вам уда
лось сохранить с супругой 
дружеские отношения?

– Отношения у нас дейст-
вительно не изменились. 
Ведь главное для нас – дети. 
В свое время, все они воз-
родили меня к жизни. Как 
мне одна родственница 
сказала: «Ваня, тебе Бог 
дал этих двоих орлов, чтобы 
смягчить потерю Андрея». А 
так и есть, и я их восприни-
маю как дар Божий. Поэтому 
в сыновьях – мой смысл 
жизни, мне их до ума еще 
довести нужно.

– как дети пережили 
ваше расставание? 

– Поначалу они растеря-
лись. Пришлось поговорить 
с ними по-мужски, внушить, 
что это дело наше с мамой. 

Им плохо быть не должно. 
И они меня поняли. Сей-
час такой период, что дети 
должны жить с мамой.

– Но вы готовы ждать 
супругу?

– Она знает, что может 
вернуться. Я ей сказал, что 
по-прежнему люблю. Но 
понимаю, что дело молодое, 
и не намерен мешать ее 
новым отношениям и пока 
живу у тещи. На семейном 
совете мы рассудили, что 
менять место жительства 
мне пока не стоит. Конечно, 
у меня есть возможность 
снять комнату или жить в 
квартире, где Андрюшка 
жил когда-то. Но… Как-то 
так все поняли, что мне бу-
дет одиноко, и фактически 
меня не отпустили.

И мне действительно так 
удобнее, утром встаю – за-
втрак готов, вечером – меня 
ждут домой, ужинать. Сми-
рился с тем, что случилось. 
Жить нужно дальше. Причем, 
жить всегда можно в мире, 
во взаимоуважении. Конеч-
но, не могу сказать, что я с 

восторгом принял решение 
Наташи. Но се-ля-ви!

– кстати, Иван Ивано
вич, из многочисленного 
семейства краско ктони
будь радовал в последнее 
время свадьбой, попол
нением в семействе?

– А как же? На этот раз 
порадовал сын Андрея – Ян 
(Иван). В прошлом году он 
женился, и в Польше у меня 
родился правнук Модест, 
которого я тут же окрестил 
Модестом Ивановичем. На-
деюсь, летом они приедут в 
гости, и я познакомлюсь с ма-
лышом. Что касается самого 
Яна, то он очень похож на папу 
во всем: и по внешности, и 
по характеру, и даже по про-
фессии. Ян играет в театре, 
снимается в кино.

– в общем, такой же 
плотный график, как у 
дедушки?

– Наверно. Я-то решил 
для себя, что буду браться 
за все, что предлагают. Хо-
чется, чтобы скорее пришла 
весна. (Улыбается.) Жизнь-
то продолжается!

в Гостях у дяди вани

Жизнь-то продолжается!

Со 2 марта 2012 года осуществляется прием граждан в Правовой клинике Юриди
ческого института СПбГуСЭ по правовым вопросам.

Прием ведется студентами Юридического института СПбГУСЭ (бесплатно). Запись на прием 
осуществляется по средам и пятницам с 14.00 до 16.00 по тел. 954-15-83 (в остальное время 
телефон не работает).

несмотря на то, что народный артист рос-
сии иван краско уже давно живет в другом 
районе, жители невского – все равно счита-
ют его своим и, судя по письмам в редакцию, 
внимательно следят за его судьбой. коррес-
понденту «славянки» елене титовой удалось 
вклиниться в плотный график артиста, и вот 
она сидит в его гримерке в театре им. в. ко-
миссаржевской и задает вопросы.

6 марта с 09.00 до 18.00 в прокурату-
ре Невского района Санкт-Петербурга 
будет организована «горячая линия» 
«Невский район – зона, свободная от 
наркотиков». О всех фактах незаконно-
го оборота наркотических средств мож-
но будет сообщить в установленное 
время по телефонам: 447-11-62 и 8-
951-687-33-74, а также по электронной 
почте: nevskay_prokuratura@mail.ru

Невский районный суд Санкт-Петер-
бурга с участием государственного об-
винителя прокуратуры Невского района 
рассмотрел уголовное дело в отношении 
21-летнего Владислава Л. Он признан 
виновным в незаконном хранении в особо 
крупном размере психотропного вещес-
тва – смеси, содержащей амфетамин. 
Преступник лично употреблял наркотик 
и не имел цели сбыть его. Учитывая при-
знание вины Владиславом Л., приговором 
суда назначено наказание в виде лишения 
свободы сроком на 3 года условно.

ЖиЗнь беЗ наркотиков

сегодня как никогда важно понимать, что от дейст-
вий каждого из нас зависит будущее общества. 
только неравнодушие и всеобщее участие помогут 
справиться с наркотической угрозой.

испытательный 
срок на три года

«Горячая линия» 
против 
наркотиков

обучение
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бесплатные консультации
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«Полезный комПьютер»
курсы для пенсионеров 

и домохозяек
Научим применять компьютер 
в повседневной жизни! Уме-
ренная цена. Мини-группы. 
Ст. м. «Елизаровская». 
Запись по тел. 9122334 

Интернетпартнер 
редакции – 

«ТТк – СевероЗапад» 
www.ttknw.ru

славянка
сегодня www.nslav.spb.ru
газета невского района издается с 1994 года

от метро – 1100 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел..

Тк «баЛТкаР» ПРеДЛаГаеТ 
ежеДНевНые шоПТуРы 

в ФИНЛЯНДИЮ ИЗ НевСкоГо РайоНа.

тел. 9425003, 
тел. офиса 
6490035

www.baltcar.ru

ул. коллонтай, д. 41, офис 2 

веЧеРа ДЛЯ ЭЛеГаНТНоГо воЗРаСТа «кому За…» 

ДОМ КУЛЬТУРЫ «ПРОЛЕТАРСКИЙ»

кажДуЮ СуббоТу С 19.00 До 23.00

8 марта в 19.00 
праздничный танцевальный вечер «Кому за...»

Всем!!! Бокал шампанского – в подарок!

Наш адрес: пр. обуховской обороны, д. 125.
Справки по тел.: 6401281, 6401089.

веЧеРа ДЛЯ ЭЛеГаНТНоГо воЗРаСТа «кому За…»
Столики для общения и знакомств

• парикмахерская 
    (скидка пенсионерам – 50%)
• заточка щипчиков, маникюрных 
    ножниц, хоз. ножей
• услуги электрика
• услуги сантехника

• «муж на час» 
   (мелкий ремонт)
• СРоЧНо ТРебуеТСЯ маСТеР 
    по заточке ножей, инструмента. 
• маСТеР маНИкЮРа.

мини-дом быта «Уют»
качественные и недорогие услуги

адрес минидома быта «уЮТ»: ул. бабушкина, дом 111 
(вход – через магазин «Сантехника»)

Телефон 9566645

Жители Казани хранят память о 
славном Коте Казанском и даже 
поставили ему памятник на главной 
улице города. Существует несколь-
ко легенд, одна из которых расска-
зывает следующее.

Во время осады Казани войс-
ками Ивана Грозного марийские 
цари Йыланда и Акпарс решили 

сделать подкоп под Казанский 
кремль, чтобы захватить хана со 
всем его семейством и выдать 
русским. Дело происходило но-
чью, и никто ничего не подозре-
вал. И только любимый кот хана 
почуял неладное, разбудил свое-
го хозяина и тем самым спас его 
от смерти – хан с женой, детьми 
и котом вышел потайным ходом к 
Волге и уплыл в Персию.

Другая история – про государы-
ню-императрицу.

Документально подтвержден-
ным является тот факт, что коты 
Казани славились своими отлич-
ными качествами мышеловов. 
В 1745 году, когда императрица 
Елизавета находилась в Казани, 
был издан высочайший указ такого 

содержания: «Сыскать в Казани 
здешних пород кладеных самых 
лучших и больших тридцать котов, 
удобных для ловления мышей, и 
прислать в Петербург. Если у кого 
есть такие коты, чтоб донести под 
опасением, в противном случае, 
штрафа». Казанские коты были 
частью пушистой лейб-гвардии 
Елизаветы I – 300 (по числу гвар-
дейцев, возведших императрицу 
на престол) котов охраняли ее 
покои. По личному распоряже-
нию государыни, котов кормили 
говядиной, а потом перевели на 
тетеревов и куропаток.

Говорят, что нынешние потомки 
тех самых увезенных когда-то из 
Казани котов и сейчас живут в Го-
сударственном Эрмитаже.

Скоро весна, и начинается 
она с традиционного праздника 
в честь прекрасной половины 
человечества – 8 марта! И, как 
всегда, многие мужчины не зна
ют, что подарить жене или де
вушке, маме или бабушке, дочке 
или сестренке. они судорожно 
бегают по магазинам в поисках 
подходящих подарков, считая 
предпраздничные дни пыткой.

коллектив магазина «Торна
до» хочет помочь в этом слож
ном вопросе и приглашает за 
подарками, которые точно пон
равятся любимым женщинам!

Любая женщина заботится о 
своей красоте и здоровье! В нашем 
ассортименте есть большое коли-
чество различных массажеров для 
любой области тела – от ступней 
до глаз! Они не только помогут 

расслабиться после трудового дня, 
но и выглядеть вечно молодыми 
и красивыми! Массажные очки, 
массажные пояса, массажеры «Му-
рашка» – все это можно не только 
посмотреть, но и проверить на 
себе прямо в нашем магазине!

Для хранительниц домашнего 
очага важно, чтобы в доме был уют. 
А что может быть уютнее красивой 
соляной лампы, чей нежный свет 
легко наполнит дом комфортом и 
свежестью! Помимо этого, у нас 
продаются великолепные свето-
диодные свечи (они не коптят и 
пожаробезопасны), а также раз-
личные красивейшие светильники 
и проекторы!

Товары для фитнеса, ультразву-
ковые стиральные машинки, суш-
ки для ягод и многое другое – вы 
обязательно найдете подходящий 
подарок в нашем магазине!

магазин находится по адре
су: пр. обуховской обороны, 
д. 120, корп. б, Торговый центр 
«ON», отдел а15. вы также 
можете заказать этот товар 
в нашем интернетмагазине: 
www.новаяэраспб.рф или по 
тел. 6424859, и мы доставим 
его вам домой!

муЖчинам по секрету

Где найти подарки
√

зубная клиника 
«Добрые руки»
СПецИаЛьНое ПРеДЛожеНИе На маРТ–аПРеЛь:

караваевская ул., д. 37 
(м. «Рыбацкое») 

ежедневно с 09.00 до 21.00 
без обеда и выходных. 

Телефоны: 

7005361, 6426673.

РаССРоЧка На ИмПЛаНТацИЮ, 
ПРоТеЗИРоваНИе И оРТоДоНТИЮ.

www.goodhand.spb.ru

Хорошее настроение и приятные эмоции гарантируются!

1 марта – всемирный день кошек

кот казанский
в первый день весны отмечается мало кому известный, но все 
же официально зарегистрированный праздник – всемирный  
день кошек. Специально к этому дню наш внешкорр борис 
быстров прямо из казани прислал следующую историю.

три волшебных комнаты
Дорогие читатели! Мы рады 

представить вам новый физио-
центр.

В нашем центре вы можете 
посетить любую из трех комнат: 
соляную, шунгитовую или сол-
нечную. Каждая из них обладает 
своими уникальными свойства-
ми по оздоровлению и защите 
организма.

Наши услуги помогут вам:
• преодолеть нехватку вита-

мина Д, обусловленную распо-
ложением нашего региона;

• провести профилактику 
ЛОР-заболеваний, болезней 
кожи, желудочно-кишечного  

тракта, сердечно-сосудистой 
системы, нервной системы;

• быстрее восстановиться 
после болезней и сделать про-
водимое лечение более эффек-
тивным;

• снизить стрессовую нагруз-
ку и восстановить свое психо-
эмоциональное состояние;

• и многое-многое другое!..

Дополнительная информация 
и запись – по телефону  

9851518. 
адрес: ул. антоноваовсеен

ко, д. 5, корп. 1, офис 8.
www.fizcentr.ru

Здоровье от природы

СЛавЯНСкаЯ ПоХЛебка 
оказывается, пиво можно не 

только пить, но и делать из него 
отличные супы.

Состав: 0,5 л пива, 2 столовых ложки 
кислой сметаны или кефира, 2 желтка, 
2 столовых ложки тертого сыра, короч-
ка черного хлеба, гренки из черного 
хлеба, 1 столовая ложка сахара. 

Сметану растереть с сахаром и желт-
ками, добавить столовую ложку пива и 
взбить. Вскипятить пиво с мелко наре-
занной корочкой хлеба, тонкой струйкой 
влить в сметанную смесь, поставить на 
медленный огонь и разогреть (до кипе-
ния не доводить!). В тарелки насыпать 
тертый сыр и гренки. Залить сверху 
супом и подавать на стол.

1 марта – всемирный день пива

От всего сердца поздравляем депутата Закса 
прошлых созывов Андрея евгеньевича 
Ловягина с рождением третьего сына!

• металлокерамическая коронка – 4500 р.;
• только у нас – протез из материала acry free (мягкий) – 16 000 р.;
• гигиеническая чистка – 1500 р. + каждому подарок;
• доступная имплантация – 11 000 р. + 11 000 р. 
(операция и имплантат + абатмент и коронка);
• бесплатная консультация + 50%ная скидка на диагностику 
у врачаортодонта, брекетсистемы – 14 000 р.;
• только у нас – установка косметической стразы на зуб – 1000,
• удаление – 800 при подготовке к протезированию.


